

KERJA BAKTI & PENYULUHAN JUMANTIK

M.Subhan Insan K¹, Gaby Marsha R², Indah Aprilia^{3,*}, Ati Kusmawati⁴

^{1,2} Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, UMJ, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

³ Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, UMJ, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

*apriaiindah734@gmail.com

ABSTRAK

Sudah dilaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta 2022, dengan bermitra kader Jumantik di Desa Suradita, Kecamatan Cisauk, Kab. Tangerang yang merupakan salah satu wujud pengabdian mahasiswa UMJ kepada masyarakat dengan tujuan memberikan bantuan kepada masyarakat berupa penyuluhan adanya jentik nyamuk, & kerja bakti tidak adanya sarang nyamuk disekitar Desa Suradita. Tujuan dari KKN pada tahun 2022 penyuluhan tentang jumantik terhadap kesehatan masyarakat dan mewaspadaai demam berdarah (DBD). Program kerja KKN pada tahun ini yang meliputi program kelompok fisik. Program fisik meliputi: melakukan kunjungan ke rumah-rumah di Desa Suradita RT.004RW.01 bersama Jumantik sebagai mitra untuk mengecek jentik- jentik dirumah warga, Survey Data Jumantik (Juru Pemantau Jentik), Melakukan penyuluhan tentang kesehatan untuk masyarakat dan pembagian bubuk ABATE/bubuk Larvasida kepada warga yang dikunjungi. Program fisik meliputi membuat foto&video tentang penyuluhan Jumantik bersama kader jumantik sebagai mitra.

Kata kunci: Jumantik, Desa Suradita, Penyuluhan

ABSTRACT

The University of Muhammadiyah Jakarta 2022 Real Work Lecture (KKN) has been implemented, in partnership with Jumantik cadres in Suradita Village, Cisauk District, Kab. Tangerang, which is a form of UMJ student service to the community with the aim of providing assistance to the community in the form of counseling on the existence of mosquito larvae, & community service for the absence of mosquito nests around Suradita Village. The purpose of KKN in 2022 is counseling about jumantik on public health and being aware of dengue fever (DHF). This year's KKN work program includes physical group programs. The physical program includes: visiting homes in Suradita Village RT.004RW.01 with Jumantik as a partner to check larvae at residents' homes, Jumantik Data Survey (Flat Monitoring Interpreter), Conducting health education for the community and distributing ABATE powder/ Larvicide, powder to residents visited. The physical program includes making photos & videos about Jumantik counseling with Jumantik cadres as partners

Keywords: Suradita Village, Jumantik, Powder

1. PENDAHULUAN

Mahasiswa adalah bagian dari masyarakat di negeri ini yang diharapkan mampu memberikan andil dalam pembangunan bangsa dan negara. Seperti yang kita ketahui saat ini bahwa pada akhir-akhir ini sering kali hujan yang menyebabkan bak mandi banjir pada selokan dan menimbulkan tumbuhnya jentik-jentik dan pada akhirnya bakal berubah menjadi nyamuk. Hal ini sangat besar pengaruhnya bagi kehidupan masyarakat dan yang paling besar adalah dampak bagi kesehatan masyarakat. Kegiatan pengabdian adalah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman kepada mahasiswa untuk hidup di tengah-tengah masyarakat diluar kampus dan secara langsung mengajarkan kepada mahasiswa cara mengidentifikasi masalah-masalah sosial. Pengabdian masyarakat secara langsung akan menunjukkan keterkaitan langsung antara dunia pendidikan dan upaya untuk mewujudkan kesejahteraan & Kesehatan Masyarakat. Demam Berdarah Dengue (DBD) adalah penyakit infeksi yang disebabkan oleh virus dengue yang dapat tertular melalui gigitan nyamuk *Aedes Aegypti*, dengan ciri-ciri demam tinggi muncul secara mendadak disertai manifestasi pendarahan dan cenderung menimbulkan renjatan dan kematian. Penyakit ini merupakan salah satu masalah kesehatan masyarakat yang penting di dunia pada umumnya dan Indonesia pada khususnya serta sering menimbulkan ledakan Kejadian Luar Biasa (KLB) dengan jumlah kematian yang sangat tinggi karena Demam Berdarah Dengue (DBD) merupakan suatu penyakit berbahaya. Saat ini, Indonesia sedang memasuki musim pancaroba, pergantian musim dari kemarau ke penghujan. Tentunya banyak sekali kesehatan masyarakat yang terganggu akibat pergantian cuaca. salah satunya adalah penyakit DBD (Demam Berdarah Dengue) yang terjadi akibat gigitan nyamuk. banyaknya air yang tergenang karna musim hujan, banyaknya selokan yang tersumbat karena sampah itu juga menjadi salah satu faktor pertumbuhan adanya nyamuk. maka dari itu, saya berinisiatif untuk mengedukasi ke masyarakat dengan cara pemasangan banner pencegahan DBD, pengecekan jentik-jentik sarang nyamuk yang

ada di bak mandi, kegiatan bersih-bersih lingkungan, dan lain-lain.

2. METODE PELAKSANAAN

Dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat tahun ini penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu:

Observasi

Observasi yaitu melakukan langsung terjun kelapangan, Pada metode pengamatan ini, penulis terjun langsung untuk melakukan penyuluhan pencegahan Demam Berdarah Dengue (DBD) secara langsung pelaksanaan kegiatan pengabdian, kegiatan- kegiatan program kerja bersama warga sebagai mitra pengabdian dalam melakukan Jumantik serta mengunjungi kerumah-rumah warga untuk mengecek jentik nyamuk.

Wawancara

Wawancara dilakukan melalui tanya jawab secara langsung dengan 15 Kepala Keluarga RT.004 RW.01 dengan Ibu Kader. Interview sebagai bentuk Teknik pengumpulan informasi dengan cara mengajukan pertanyaan secara lisan untuk dijawab secara lisan & penyuluhan penampungan air. Wawancara ini bertujuan untuk memperoleh informasi yang relevan dengan pokok persoalan program, yaitu kerjasama mahasiswa dengan warga setempat.

3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Pelaksanaan Dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat sebagai berikut :

- a. Melakukan pencegahan Demam Berdarah Dengue (DBD) dengan mengadakan kegiatan jumantik bersama warga. Dalam pelaksanaannya program ini dilakukan pada.hari sabtu pada tanggal 12-13 Agustus 2022 bersama warga. Program kegiatan jumantik ini meliputi, melakukan kunjungan kerumah-rumah warga.
- b. Bersosialisasi dan mengedukasi warga setempat tentang bagaimana pencegahan Demam Berdarah Dengue (DBD) serta membagikan obat abate untuk membasmi jentik nyamuk. Dengan beriringan kegiatan kunjungan kerumah-rumah warga RT.004, penulis juga membagikan masker kepada

warga sebagai bentuk peduli terhadap taat prokes disaat pandemi covid-19.



Gambar 1. Pembuatan Alat Permainan Edukatif dari Barang Bekas dengan Mitra.



Gambar 2. Sosialisasi Pencegahan DBD RT.004 RW.01.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Yang dicapai dari program kegiatan pengabdian ini adalah warga semakin tau dan paham tentang apa itu Jentik & penyakit Demam Berdarah Dengue (DBD), gejala yang timbul, pertolongan yang dapat diberikan, dan bagaimana cara pencegahan Demam Berdarah Dengue (DBD), dimana dalam kegiatan ini berjalan dengan lancar dan cukup baik.

4. KESIMPULAN

Setelah melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat yang bertempat di Desa Suradita RT.004/RW.01, Kecamatan Cisauk, Kab. Tangerang. Bersama warga sebagai Mitra pengabdian, maka penulis dapat menyampaikan kesimpulan bahwa kegiatan pengabdian ini sebagai sarana untuk mengaplikasikan ilmu pengetahuan yang telah di dapat mahasiswa kepada warga setempat untuk mewaspadaai bahaya Demam Berdarah Dengue (DBD). Mitra pengabdian masyarakat dan masyarakat dikampung Suradita berlangsung sangat mendukung kehadiran mahasiswa pengabdian serta membantu dalam pelaksanaan. Program-program kegiatan yang telah penulis susun dapat terlaksana dengan baik dan lancar dengan adanya dukungan, bantuan, dan partisipasi dari warga di kampung Suradita.

UCAPAN TERIMA KASIH

Peneliti, berterima kasih kepada Ketua RT.004 dan warga di Desa Suradita, RT.004/RW.01, Kecamatan Cisauk, Kab. Tangerang. Telah bersedia menjadi mitra pengabdian 2021, dan kepada Ibu Dr. Ati Kusmawati, S. Pd. M.Si. Psikolog. dosen pembimbing lapangan kelompok 19, Penulis ucapkan terimakasih sudah mendukung selama berlangsungnya program pengabdian masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Affi, R. (2018). Upaya Peningkatan Kesadaran Masyarakat Dalam Menanggulangi Penyakit Demam Berdarah Dengue (DBD) Di Desa Gunungsari, Kabupaten Ciamis. *Empowerment: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(02). <http://journal.uniku.ac.id/index.php/empowerment/article/view/1574>.
- Wolo, D., Ngapa, Y. S. D., & Hariyanti, M. L. (2020). PENGABDIAN KKN-MANDIRI DESA GOLO WUAS KABUPATEN MANGGARAI TIMUR. Mitra Mahajana: *Jurnal Pengabdian Masyarakat*, <http://e-journal.uniflor.ac.id/index.php/mahajana/article/view/715>